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Эссе на тему: «Моя гордость – Россия» 

Умом Россию не понять, 

Аршином общим не измерить: 

У ней особенная стать – 

В Россию можно только верить. 

Ф. И. Тютчев 

Чувство гордости за Россию нельзя выразить одним словом. Я горжусь 

своими родными и близкими, своей малой родиной, окружающими меня 

людьми. Это все — частички большой России. Но больше всего я горжусь 

историей своей страны. Нельзя любить то, чего не знаешь, и гордиться 

неизвестным. Только познавая, начинаешь сопереживать о ее трудной 

героической и великой судьбе. В тебе рождается гордость за причастность к 

великим подвигам. Из тысячелетних глубин встают титаны мысли, духа и 

воли перед подвигами, которых меркнут тени предательств, падений, годы 

смут и лихолетий.  

 Так уж вышло, что история России – это история воинского подвига. 

Ни одно другое государство в мире не вынесло за свою историю столько 

войн, сколько довелось пережить России. Четыре мировых нашествия 

прокатились по нашей земле и, разбившись о стойкость русских, исчезли в 

безвестности. Хазарское полчище, монгольские орды, наполеоновские армии, 

германский вермахт – все они искали мирового господства. У всех на пути 

вставала Русь, Россия. Моя Родина не проиграла ни одной войны, а если дела 

были плохи — Россия все равно выбиралась из трудного положения. Она 

спасала не только себя, но и много других стран и народов. Мне очень жаль, 

что многие современные люди не хотят помнить об этом.   

Мы доказали всему миру, что ничто не сможет сломить русский дух и 

патриотизм, никакие набеги и нападения, войны и сражения, сложности и 

трагедии. Именно за то, что мы смогли преодолеть столько, уже стоит 

любить и уважать родину. 

Да, многие страницы нашей истории написаны черными и кровавыми 

красками, но не затмить им солнце русской славы. Россия всегда была самой 

миролюбивой страной, под сенью которой взрастали и множились другие 

народы. Она не вела захватнических войн, и не ее вина, что несметные 

алчные орды, приходящие к нам с мечом, частенько провожала до их родного 

порога. 

Миллионы русских солдат-освободителей лежат в чужих землях, куда 

уходили не за славой, не за богатствами, а по зову совести, отдавая за чужое 

счастье и мирное небо самое дорогое, что есть у человека – жизнь! 



Горжусь потому, что вся история — гордость каждого гражданина, но 

какой ценой мы имеем всё это! Миллионы людей погибали для того, чтобы 

жили мы. Память о победителях должна быть в каждом из нас, в каждом 

городе, селе или деревне. Этих историй огромное количество, и все они 

заставляют помнить и годиться, осознавать величие страны и необходимость 

бороться за великое будущее. 

Жить в мире — это самое важное, что может быть на Земле. Ни одна 

война не сделает людей счастливыми, и даже увеличивая собственные 

территории, ценой войны, они не становятся богаче морально. Ведь ни одна 

война не обходится без смертей. И те семьи, где теряет своих сыновей, 

мужей и отцов, пусть даже зная, что они герои, все равно никогда не 

насладятся победой, получив потерю близкого. Только миром можно достичь 

счастья. Только мирными переговорами должны общаться правители разных 

стран. 

Для тех, кто ещё хочет попытать счастья на российских просторах, 

хочу напомнить слова Александра Невского: «Кто к нам с мечом придёт, тот 

от меча и погибнет». 

 

 


